

Ressort: Kultur

„Das Stück mit dem Schiff“ (Pina Bausch) in Wuppertal

Premiere am 28. Januar 2022

Wuppertal, 05.12.2021, 08:07 Uhr

GDN - Am 28. Januar 2022 präsentiert das Ensemble des Tanztheaters - nach coronabedingter Verlegung - „Das Stück mit dem Schiff“ von Pina Bausch aus dem Jahr 1993 auf der Bühne des Opernhauses in Wuppertal. Der Vorverkauf für die Aufführungen hat am 3. Dezember begonnen.

Das Stück mit dem Schiff, vor 25 Jahren zuletzt in Saitama/Japan gespielt, wurde 2020/21 in einer altersgemischten Besetzung neu einstudiert. Es sind TänzerInnen, die Pina Bausch nicht mehr persönlich kennengelernt haben, die aber in diesem Arbeitsprozess gemeinsam mit Saar Magal, Niv Marinberg, Barbara Kaufmann, Héléna Pikon und Julie Stanzak ihre eigene Freiheit im Umgang mit der Choreographie wagen. So, wie Pina es wollte: „Am schönsten seid Ihr, wenn Ihr ihr selbst seid“. Sie werden in Zukunft die Stücke von Pina Bausch auf die Bühne bringen, sie werden Neues wagen, in anderen Konstellationen und - soweit möglich - begleitet von denjenigen, die die Stücke zusammen mit Pina Bausch kreiert haben.

Das von zarter Melancholie, feinsinnigem Humor und großer Tanzlust geprägte Stück zeigt eine gestrandete Gesellschaft an einem verlassenem Ort, da, wo Menschen Rettung suchen. Ein Strand ohne Meer, ein Schiff ohne Wasser. Aus dem Alltag gerissen, zwischen Verletzlichkeit und Überlebenswillen, um sich selbst ringend, tanzen alle als ginge es um ihr Leben.

Das eindrucksvolle Bühnenbild stammt von Peter Pabst - ursprünglich inspiriert von Bildern des Aralsees, wo aufgrund von klimatischen Veränderungen die Ufer bis zu 60 km zurückgingen und Schiffe auf dem Trocknen liegenblieben. Die Bühne ist bedeckt mit Sand, Dünen und einem gestrandeten Schiffskörper, der unter seiner Leitung original wiederhergestellt wurde.

Für die Rekonstruktion von Das Stück mit dem Schiff konnte Intendantin Bettina Wagner-Bergelt die israelische Künstlerin Saar Magal und ihren Mitarbeiter, den weltweit erprobten Ballettmeister und Pädagogen Niv Marinberg gewinnen, die einen konstruktiven Außenblick auf die Produktion warfen und zusammen mit den Probenleiterinnen Barbara Kaufmann, Héléna Pikon, Julie Anne Stanzak diese Produktion auf die Bühne zurückbringen.

Die Uraufführung wird am Freitag, den 28. Januar 2022 um 19:30 Uhr stattfinden. Weitere Aufführungen folgen am Samstag, den 29. Januar um 19:30 Uhr sowie am Sonntag, den 30. Januar um 16:00 Uhr. Der Vorverkauf startet am 3. Dezember 2021 um 10:00 Uhr. Tickets sind telefonisch unter der Nummer +49 202 563 7666 oder online unter [pina-bausch.de](https://www.pina-bausch.de) erhältlich.

Bericht online:

<https://www.germindailynews.com/bericht-123821/das-stueck-mit-dem-schiff-pina-bausch-in-wuppertal.html>

Redaktion und Verantwortlichkeit:

V.i.S.d.P. und gem. § 6 MDStV: Mario Graß

Haftungsausschluss:

Der Herausgeber übernimmt keine Haftung für die Richtigkeit oder Vollständigkeit der veröffentlichten Meldung, sondern stellt lediglich den Speicherplatz für die Bereitstellung und den Zugriff auf Inhalte Dritter zur Verfügung. Für den Inhalt der Meldung ist der allein jeweilige Autor verantwortlich. Mario Graß

Editorial program service of General News Agency:

United Press Association, Inc.

3651 Lindell Road, Suite D168

Las Vegas, NV 89103, USA

(702) 943.0321 Local

(702) 943.0233 Facsimile

info@unitedpressassociation.org

info@gna24.com

www.gna24.com